



Periódico Sindicalista
 Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
 Calle Pomicino, 24, 2.^a
 BARCELONA

SUSCRIPCIÓN

Barcelona, un trimestre . . . 1'50 pts.
 Resto de España, id. . . 1'00 »

EXTRANJERO

Un semestre . . . 3 francos

Número suelto . . . 5 cts.
 Paquete 30 ejemplares. 1 pta.

No se devuelven los originales

Año VIII BARCELONA 26 DE FEBRERO DE 1914 3.ª EPOCA. — NUM. 41

EL LOCK-OUT FRACASADO

CONTRA EL ARBITRAJE

La actitud de los patronos del ramo de construcción en concomitancia con la primera de las autoridades de Barcelona, es una gran lección no solo para los trabajadores que fueran amenazados con la declaración general del lock-out, sino que lo es para todo el proletariado, enseñanza que ha de servir como acicate para que esté siempre en pie de guerra y no sepa dormirse después de una victoria o tras el fracaso de una actitud patronal.

pas que el caso requería, y así vemos que el presidente de la Federación Patronal decía a sus acólitos en una asamblea, lo siguiente: «*Shores: El lock-out no puede hacerse práctico porque el gobernador no tiene las suficientes fuerzas para mantener el orden.*»

El lock-out actual, quiso ser una conquista de la opinión pública, quiso ser una demostración para todo el pueblo de Cataluña y de España de que el proletariado, en el momento histórico actual, ha perdido la brújula y se ha entregado en los brazos de cuatro agitadores profesionales sin conciencia, que no tienen otra misión que vivir a costa de los sacrificios y de los dolores de todos los que están sometidos al régimen del salario. Y esta afirmación nuestra, está comprobada en el manifiesto que a mediados de la pasada semana ha publicado la llamada Federación Patronal; en ese manifiesto se dice que el problema obrero que ayer «*fue grande en su ideal, universal en sus manifestaciones y noble en sus procedimientos*» hoy «*se ha empesquecido porque ha desaparecido el ideal que lo alimentaba.*»

Esto es, en buen lenguaje, demostrar el fracaso patronal y autoritario, reconociendo que los iniciadores del movimiento patronal, no tenían una visión práctica de su situación frente al momento histórico.

Para todo el que no se despegue por los falsos entusiasmos, pero que en cambio, siga paso a paso el movimiento internacional del proletariado en sus diversas fases y en sus varias modalidades, ve enseguida la intención de la burguesía, porque el problema que los señores burgueses llaman obrero no es otra cosa que el problema social en todas sus manifestaciones.

Después de este fracaso ruinoso, la burguesía y con ella el gobernador, ha formulado la idea de querer resolver todas las huelgas por medio del arbitraje.

La huelga, el boicot y todos los medios de lucha que se ponen hoy en práctica, no son más que manifestaciones de la lucha de clases, y el lock-out que la burguesía quiso poner en vigor ha sido un naufragio que pone esta en práctica en defensa de sus intereses de sus ideas y de sus instituciones.

En diversos países se ha practicado el arbitraje, y como el proletariado no tenía fuerza para imponerse, esa práctica lo ha perjudicado en vez de beneficiarlo, no pudiendo, por lo tanto, imponer sus condiciones.

Frente a esta amenaza los obreros del ramo de construcción han respondido, y creemos que si tué una gran cosa el preparar y organizar la Federación, en cambio entendemos que se debió con demasiada precipitación, debido a la falta de seriedad y a no estudiar como se debía la situación de la burguesía.

En Norte América, debido al sistema de organización de las *Trades Unions*, sistema eminentemente corporativo, sin más ideales que la conquista de mejoras en el orden económico, pero para ello, sin apelar a la huelga, porque los conflictos entre el capital y el trabajo siempre se resuelven por medio de contratos efectuados por medio del arbitraje. Siendo esta una modalidad de aquella organización, todos los conflictos se resuelven por ese medio, tanto que cuando algún sindicato se ve obligado, debido a las necesidades de la vida, y a la falta en el cumplimiento, por parte de la burguesía, de los contratos del trabajo, se ven consentidos a declarar una huelga, por muy pacífica que esa sea, el sindicato es procesado por los daños causados a la burguesía y así, se dan casos en que los sindicatos obreros han pagado en concepto de multas muchos millones de pesos.

TRABAJO Y HOLGANZA

La abeja decía a la mariposa: —¡Aparta, presumida, que te pasas el día entero moviendo las aletas de colores para lucir tu traje de baile! ¡No vas poco empolvada! ¡Vaya un lujol

Ante esto no cabe otra solución que rechazar el arbitraje por perjudicial a los intereses del proletariado.

Lo que hace falta es que los obreros aleccionados por la enseñanza de este momento, den fuerza a su organización y se orienten en las nuevas corrientes del pensamiento obrero, poniendo en práctica frente a los lock-outs capitalistas las huelgas intermitentes, hechas dentro del taller, de la fábrica, etcétera, o la huelga general con todas sus consecuencias.

Este es el único medio de vencer; lo demás sería perder el tiempo.

«*Pues no va esparciendo la holganza polvos de rosa, plata y oro? Quitete de esa flor, que es un tocador para ti y a mí me sirve de oficina. Ya que pasas la vida divirtiéndote y no haces nada, deja trabajar.*»

—¡Trabajar! —respondió la mariposa

«*con extrañeza.*» — ¡Y qué adelantas con eso?

—¡No has visto mi colmena? Sigue me y te enseñaré, para ejemplo, la riqueza que hemos fabricado; vérsela cuánta miel y cuánta cera.

Y la abeja y la mariposa llegaron en un vuelo al colmenar, que no era ya el lugar del trabajo, sino campo de batalla.

—¡Nos han robado! ¡Nos han robado! —decían con indignación, revoloteando en torno de las colmenas vacías, algunos abejas afeitadas con el vuelo erizado.

«*¿Quién ha sido?*» —dijo la abeja recién llegada.

—Los enmascarados desde siempre, toda resistencia ha sido inútil; nuestros aguijones se rompían en la piel de sus guantes y el alambre de sus caretas; y el suelo está sembrado de abejas moribundas. Hemos perdido todo el trabajo del año y toda nuestra hacienda.

La mariposa se alejó riendo a carcajadas.

—¿De quién te ríes? —le preguntó una mosca que pasaba entonces por su lado.

—¡Me río —dijo la mariposa— de los tontos que pasan la vida haciendo miel para que otros se la coman!

Federación Obrera del Arte de Construcción

GRAN MITIN

El domingo último, día 22 del corriente, tuvo efecto el importante asmo acto organizado por la Federación del Ramo de Construcción.

Antes del acto

Desde mucho antes de la hora anunciada para la celebración del acto, en el Páramo se notó gran afluencia de obreros de todos los oficios, especialmente del ramo de construcción.

El centro Español se llenó a rebosar, siendo muchísimos los que se retiraban por no lograr su entrada en el local.

La autoridad había adoptado grandes precauciones, toda inútiles.

Pocas veces se ha visto tanta afluencia de obreros, siendo los reunidos más de diez mil.

El mitin

Poco más de las once eran cuando empezó el acto, bajo la presidencia del compañero Grama, secretario general de la Federación de Sindicatos obreros del Ramo de Construcción.

Abierto el mitin, el residente dijo que éste tenía por objeto tratar de la conducta a seguir para el día de mañana ante el proceder de la clase patronal.

Dió cuenta de la entrevista celebrada en el Gobierno civil.

Dijo que los obreros habían sentido atropellados por la burguesía rapaz y ambiciosa.

Afirmó que la burguesía no tuvo más remedio que humirse, a pesar de la confabulación traída de acuerdo con el gobernador, «suspender el lock-out ante el silencio ventisísimo de los obreros del Ramo de Construcción».

Advertió que el otro catalán es muy distinto del madrileño y sabe salir de su pasividad cuando se ve atropellado por la burguesía.

Estimó que ante la tión de todos los obreros, la burguesía temblará siempre.

El secretario leyó la convocatoria del mitin.

El presidente anunció la adhesión de los empapeladores, se no figura en los carteles.

El compañero Capdeva, carpintero de San Martín, combatió la burguesía del ramo y dijo que los obreros tienen ganado el partido porque se trata de una lucha de corazón.

Dijo que la finalidad última es la de destruir todas las sociedades de resistencia al capital.

Afirmó que los obreros cuentan con la simpatía de la opinión pública.

Se lecionó de que hubiese asistido el mitin un número tan extraordinario de trabajadores.

Dijo que los obreros, para sus actos, jamás han necesitado que se les guardara las espaldas, como ocurre con los patronos en todas sus reuniones.

Manifestó que antes de morir por hambre, los obreros pueden esgrimir toda clase de armas.

Ayudó a la reunión del Gobierno civil y dijo que los burgueses tenían el propósito de obligar a los carpinteros a reanudar el trabajo con el pretexto de la suspensión del lock-out, a lo cual no se conformaron los obreros porque el pleito de los carpinteros tenía que resolverse aparte.

Los representantes obreros dijeron que no podía existir boicot desde la declaración del lock-out, y señaló el orador a los representantes de la burguesía.

Dijo que los burgueses solo se rebelan contra el que es un débil y no contra los arquitectos, pero que por esta vez se habían equivocado.

Apaludó la organización de la Federación obrera del ramo de construcción, realizada en los momentos de lucha, y dijo que la unión significaba la vida o muerte de la clase obrera de Barcelona.

Recomendó atención sobre la lucha de los carpinteros, que están dispuestos a sostenerla hasta triunfar, y dijo que si a los obreros se les atropellaba por medios ilegales sabrán responder debidamente.

El compañero Juan Xich, en representación de la Comisión de huelga de los carpinteros, dijo que los obreros del ramo de construcción debían saber el origen y la finalidad del actual conflicto.

Afirmó que el lock-out no obedecía a ningún boicot, sino a no haber admitido los carpinteros una reglamentación del trabajo, por la cual, entre otras iniquidades, se les prohibía formular ninguna demanda por espacio de cinco años, y además se les obligaba a reconocer a los Sindicatos amarillos.

Dijo que tales propósitos demostraban la incapacidad burguesa.

Manifestó que como los carpinteros obraron a impulsos de la Federación patronal, ésta, respondiendo a compromisos contraídos, se ha visto obligada a declarar el lock-out general, sin que los obreros lo tomaran en serio.

Advertió que los patronos no tienen el valor suficiente para afrontar las consecuencias del lock-out, a pesar de las amenazas de la Federación madrileña, dispuesta a declararlo nacional.

Dijo que los carpinteros no son agitadores y que lo que piden es justo.

Habló del manifiesto publicado por la clase patronal y dijo que en él se ve el propósito de discutir con los obreros.

Recomendó seriedad y que se obedezca la voz de los Sindicatos.

Dijo que los carpinteros, como los albañiles, sólo quieren no trabajar con amarillos y que la derrota de todos los carpinteros significaría la derrota de todos los oficios de la construcción.

Manifestó que de haber respondido el movimiento de los pintores, éstos no hubieran perdido la huelga.

Dijo que la burguesía con sus actos enseña a los obreros la necesidad de enseñarse por medio de la Federación.

Terminó diciendo que los carpinteros se inclinan por la idea de todos los obreros de Barcelona y recomendó que el lunes acudieran al trabajo todos los compañeros afectados por el lock-out general, suspendido por los burgueses.

El compañero Joaquín Sala, en representación de los peones albañiles de Barcelona y su radio, recomendó la solidaridad de los obreros del ramo de construcción, y dijo que los patronos, si no entendieren, se vieron obligados a declarar el lock-out.

El compañero Enrique Alexandre, en representación de la Federación de Albañiles de Barcelona y su radio, agradeció a los patronos el haber proporcionado a los obreros la ocasión de luchar por la causa de los carpinteros.

Recomendó la detención de los traidores a la causa de los carpinteros.

Dijo que el conflicto provocado por los burgueses del ramo de construcción era una maniobra para negar la demanda presentada por los albañiles, sobre la reglamentación de aprendices, que al siquiera discutieron los patronos.

Dijo que el acuerdo firme de los albañiles era no trabajar con carpinteros amarillos.

Hablando del señor Sabadell, alma de la Federación burguesa, dijo que en cierta ocasión manifestó que se daba una limosna a los obreros, limosna que éstos rechazaron porque no la necesitaban de nadie y menos de la burguesía del ramo.

Dijo que había de concederse un voto de gracias a la Federación obrera por su buena labor en pro de los intereses de la clase.

Recomendó a todos, y especialmente a los albañiles, que el lunes acudieran al trabajo, sin hacer caso de ciertas comisiones clandestinas, cuyo funcionamiento se preparaba para desorientar a los obreros.

Demostró la disparidad de criterio existente entre la clase patronal, pues algunos industriales, después de anunciación del lock-out, ofrecieron abonar el jornal a sus operarios.

El compañero Torres, en representación de los pintores de Gracia, dijo que los burgueses cometen torpezas tras torpezas, y lo demostró explicando lo ocurrido con los de su oficio, que habiendo creído sorprender la buena fe de los obreros, éstos realizaron un mitin de propaganda societaria en un local pagado por los patronos y en una asamblea convocada por ellos.

Dijo que de no haber sido anunciado el lock-out, los obreros del ramo de construcción no hubieran respondido a la invitación del Comité de la Federación con el entusiasmo que lo han hecho.

Ridiculizó el manifiesto patronal y aseguró que no puede haber armonía entre el capital y el trabajo porque éste es eventual y es causa de la miseria que sufre el trabajador.

Protestó de que los burgueses calificasen de vividores a los obreros que representan a los Sindicatos y combato la ambición insaciable de la burguesía.

El compañero Enrique Rueda, en representación del Comité de la Federación Regional de Sindicatos obreros metalúrgicos, dijo que a pesar del quietismo guardado por la clase proletaria, Barcelona sabe luchar respondiendo a las provocaciones de la burguesía de un modo no igualado por los obreros de otras ciudades de España.

Hizo notar que por esta vez no se habla de elementos extraños y de movimientos políticos, quizás por lo conocidos que ya resultan los que suben a la tribuna pública.

Dijo que no existen otros elementos

extraños que la policía que persigue a los obreros que se distinguen en las luchas societarias desde el mitin a la prensa.

Recomendó se guardasen los entusiasmos para castigar a los esquirols. Dijo que la burguesía catalana no tiene bastantes bemoles para plantear el lock-out general, y asistidos de su propia obra, se agarraron a la propensión del gobernador para ocultar su cobardía.

Recabó el derecho a la vida, debiendo compartir el trabajo todos los hombres y recomendó la lucha hasta conseguir la reivindicación total de los obreros.

El compañero Martí Bagné, secretario general de la Federación del Ramo de labrar madera, recordó que la burguesía barcelonesa una vez silbo al señor Dato y afirmó que éste no puede ser partidario de la conducta seguida por aquélla, dado su obra social, que no perdona los patronos.

Dijo que sus representantes están al lado de los que luchan por sus derechos y en caso de conflicto, cominó al gobernador para que cumpliera su deber castigando a los patronos que coaccionen.

El compañero Andreu, en representación de los electricistas, estudió las luchas sociales que se desarrollan en el extranjero y dijo que el conflicto provocado por la clase patronal era para destruir las organizaciones obreras de carácter independiente, habiendo empezado por los carpinteros.

Se extendió en consideraciones sobre las condiciones en que vive el trabajador y declaró éste el derecho a vivir dignamente en la tierra, renunciando los gozcos de la vida ultrarrecional.

Habido de las leyes de represión aprobadas por los Parlamentos, con el fin de combatir a los obreros militantes y matar los movimientos huelguísticos.

Dijo que si el acuerdo patronal hubiese sido adoptado por los obreros, en la hora presente estarían en la Moleda quince o veinte compañeros.

Afirmó que la policía, para justificar el sueldo y su capacidad, se dedica a detener a los obreros con el pretexto de castigar a los llamados elementos extraños.

Dijo que los procesos instruidos por sucesos como los de septiembre del año 1911, se sobrecenan para evitar el ridículo de las autoridades.

Encareció la necesidad de que respondan los obreros a todos los llama-

mientos de la Federación para demostrar la cohesión de los trabajadores del ramo.

El presidente hizo el resumen del acto, diciendo que los obreros se habían reunido para demostrar a todos los burgueses de España que la Federación, a pesar de su reciente organización, tiene fuerzas suficientes para responder a la burguesía.

Dijo que a pesar de las excitaciones de parte de la prensa, el Comité guardó silencio ante el intento de seguir frente a las provocaciones patronales, dispuestos los obreros a responder debidamente cuando las circunstancias lo exigiesen.

Manifestó que la Federación ha visto con gusto el movimiento de los carpinteros y está dispuesta a solidarizarse con ellos.

Declaró que mientras los carpinteros no triunfan no acudirán al trabajo. Advertió que los que el lunes acudirían al trabajo serían todos los obreros de los oficios del ramo de construcción, menos los carpinteros, rechazando madera labrada por los esquirols.

Repitió que los carpinteros no deben reanudar el trabajo mientras no se les conceda el derecho a no llevar las herramientas y la concesión de dos reales de aumento, demanda formulada después del lock-out respondiendo a la indignidad burguesa.

Dijo que la Federación estaba satisfecha de haber respondido todos al llamamiento, recomendando otra vez la necesidad de buscar un local más amplio para congregarse.

Leyó la siguiente comunicación.

Los obreros del ramo de construcción, reunidos en mitin monstro en el teatro Español, acuerdan haber visto con gran satisfacción la actitud de formal rebeldía de los compañeros carpinteros ante el absurdo lock-out con que amenazaba la burguesía del ramo, y se comprometen a ayudarles moral y materialmente en todos los aspectos de la lucha, por extrema que sea, comprometiéndose también a no querer trabajar con ningún esquirol, y hacer todo cuanto sea necesario para que el triunfo de los carpinteros sea estruendoso, y terminan dando un grito de viva la Federación del ramo de construcción.

Al darse con esto, por terminado el mitin, se dio para los carpinteros un viva la huelga, que fué contestado con gran entusiasmo.

El acto terminó a la una y cuarto.

Adjunta os mando la lista de compañeros suscriptores que han dado el importe del primer mes de suscripción para cuando aparezca el periódico obrero diario.

Ahora arriba los corazones y a trabajar porque S. O. diaria aparezca lo antes posible.

Sin más por hoy, queda vuestro y de la causa, Alfonso Gómez Morías.

Nuestro futuro corresponsal Fernando Tarrida se compromete a colaborar gratuita y mensualmente a S. O. diario, con una crónica del movimiento obrero inglés.

Aviso importante.—En conformidad con lo acordado en la Asamblea últimamente celebrada, se está imprimiendo unas circulares con adjunta lista de suscripción y donativos por periódico obrero diario.

Necesitamos que cuantos compañeros estén interesados que dichas circulares se repartan profusamente y tengan un extenso radio de acción, nos manden a la mayor brevedad nombres y direcciones de cuantas entidades obreras y compañeros conozcan pueda interesarles la creación de un periódico obrero diario.

Al mismo tiempo esperamos de todos los compañeros que integran las Juntas y Comités federales de organismos obreros, que darán cuenta en sus respectivas y próximas Asambleas de lo acordado en la celebrada por periódico obrero diario.

El ambiente creado es bueno, cumplamos todos con nuestro deber para que de los frutos deseamos.

LA COMISIÓN

Lista de suscriptores que han pagado la primera mensualidad

Suma anterior, pesetas. 2.347,95

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Barcelona, Campillo (Buelva), and Fuera de Barcelona.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Dinativos, Panaderos la Unión Sausense, and JRNLES.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes RESUBEN GENERAL, En poder d'Sindicato de Cerrajerías Obras, and En poder d'Sindicato de Encuadernadores y Similares.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes En poder d'Sindicato de Construtores de telas metálicas y constructores de somers, and En poder d'Sindicato de Sombrerer.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes En poder d'Sindicato de Depostado el Credit Lyonnais en ditas imposiciones, and En poder compañero Cuadros.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Total and RESUBEN GENERAL.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes En poder d'Sindicato de Cerrajerías Obras, Id. id. de Sociedad de Albaliles Gracia, Id. id. del Slicato de Arte Fabril Laneta, and En poder d'Sindicato de Encuadernadores y Similares.

Donaciones hechas para que el producto de la venta ingresase en la suscripción "Pro periódico diario".

"El proletariado en marcha", por Anselmo Lorenzo, a 15 céntimos el ejemplar.

"La vida minera o las minas ante sala del infierno", por Rafael Rueda, a 25 céntimos el ejemplar.

"El individualismo", por el doctor Pietrot, a 15 céntimos el ejemplar.

Números del sorteo de la obra "El Hombre y la Tierra", por Eliseo Reclus a 25 céntimos número, organizado por el Centro Racionalista de Sans.

Algunos números de "La Revista Blanca", a 25 céntimos número.

Todo ello de venta en la Administración de nuestro periódico.

Congreso obrero metalúrgico

Decididamente se está desplegando una actividad extraordinaria en todo cuanto se relaciona con la organización del Congreso obrero de los metalúrgicos que se celebrará el próximo mes de abril.

Seguendo el orden propuesto por la Comisión organizadora, he empezado ya una serie de conferencias por Congreso encaminadas a demostrar a los obreros tanto la necesidad como las ventajas y la orientación que nos ha de determinar su celebración.

La primera de la serie, dada el último sábado en el local de la Federación obrera, fue dada por el compañero Jové, quien desgranó un tema de razonamientos útiles de tener en cuenta para nuestras enseñanzas, sirvió para probar que siempre que se trata de trabajar para nuestro mejoramiento moral y material acuden, como acudieron a dicha conferencia, gran número de compañeros que saben apreciar cuánto necesitamos luchar todos juntos, los cuales se pudieron convencer de que en el transcurso de las conferencias que se celebrarán por Congreso se llegará a probar cuánto constancia y entusiasmo hay para el logro de nuestras aspiraciones justas.

En dicha conferencia se puso de manifiesto con gran acopio de datos de la Sociedad Patronal de Industrias Mecánicas y Metalúrgicas cómo se basa el aniquilamiento de toda organización obrera, procurando reducirla a la impotencia, siendo esta toda su preocupación, y resultando esta aspiración a la propia clase patronal, que su afán sólo es formar cajas de resistencia para atropellar a los obreros en sus justas aspiraciones.

Luego señaló los medios de que disponemos los obreros para lograr todo cuanto necesitamos obtener, dando una idea clara de cuanto abarca el desarrollo de la solidaridad entre los obreros haciendo muchísimas y atinadas consideraciones, que probaron cuán provechosa resultó para los compañeros el rato empleado en escuchar la conferencia.

Ahora bien: otras sucesivas conferencias hay organizadas para celebrarse todos los sábados de cada semana hasta la fecha del Congreso en diferentes centros de esta ciudad.

Dicho esto, ya podemos manifestar que todos los sindicatos federados demuestran haber visto con agrado el anuncio de la celebración de nuestro Congreso, pues así lo comunican en expresivas y alentadoras cartas, manifestando que asistirán al mismo porque ven la razón de su celebración para poder constituir un fuerte elemento de lucha social fuera de toda idea política.

Sucesivamente iremos contestando las expresadas cartas de nuestros compañeros, que, ante tan buenos auspicios, sólo les debemos recomendar que no dejen en ningún momento de propagar entre ellos el deseo que a todos nos anima.

Esta Comisión organizadora podrá dar cuenta de los temas presentados, que son de gran importancia para llegar a nuestras justas aspiraciones y que deben preocupar a todo obrero organizado, dada la importancia de los mismos, los cuales son los siguientes:

Primero. "Necesidad de establecer un jornal mínimo."

Segundo. "Es conveniente la Federación Nacional Metalúrgica?"

Tercero. "El obrero metalúrgico de Cataluña se halla en condiciones de trabajo inferiores a las de otros oficios de la misma región?"

Cuarto. "Medios a emplear en caso de huelga."

Así es que, a medida que se vayan resolviendo los temas a discutir, los iremos publicando, y conviene que los envíen cuanto antes al objeto de editarlos en el Boletín, si así se cree conveniente para la buena marcha.

Desviaciones equivocadas societarias

Me llamó la atención, hace algunos días, un programa del teatro Euterpe, de esta ciudad, al leer que uno de los actores de la compañía que en el mismo funcionaba dedicaba su beneficio a la Sociedad de Géneros de Punto de ésta.

En verdad, no hice mucho caso del programa, pensando en que, no siendo ésta la finalidad que deber perseguir

los Sindicatos y dadas las circunstancias pésimas porque atravesaban muchos de ellos, no se le daría importancia. Gran sorpresa fue la mía al ver al día siguiente una circular de la Sociedad de Géneros de Punto dirigida a los compañeros asociados incitándoles a que hiciesen acto de presencia en la función que, a beneficio de quien con su distinción les honraba, había de celebrarse.

No concebí como una entidad obrera que tiene largos años de funcionamiento y que lucha contra la explotación capitalista, podía aceptar y honrarse con tal distinción, y mucho menos autorizar con su nombre unas circulares-reclamos para favorecer única y exclusivamente al actor beneficiario, pues además de la desviación e incompatibilidad de la lucha sindical que representa, significa una burla indigna a los obreros del arte textil, que desde agosto pasado están en huelga forzosa.

Es injusto y malo este proceder por la razón de que muchos de los parados lo están por no haber querido ir a trabajar en las condiciones antiguas, o sea por no querer traicionar su causa, habiendo habido semanas en que el socorro que se les ha dado ha sido de siete reales. Mientras tanto, la Sociedad gasta el dinero en hojas o autoriza con su nombre las mismas, regala cincuenta pesetas al actor y hace que se llene de bote en bote el local de dicho coliseo. Y de los parados nadie se acuerda.

Quizás se me objete que por medio de los artistas se hizo circular una bandeja a favor de los huelguistas, la que radió la cantidad de 118 pesetas, mas no fue a iniciativa de la Sociedad ni de la voluntad de los artistas, sino que fué determinado por haber ido una comisión de tejedores huelguistas a pedirles que les dejaran poner bandeja en la puerta del teatro al salir de la función. Para evitar la mala impresión que causaría la presencia de aquellos compañeros, y seguramente por darse cuenta del error repugnante que se realizaba, se inventó la farsa indigna de la bandeja.

No pretendo dar ejemplos ni gusto de vanidades; sólo recuerdo que no hace mucho tiempo, por seguir procedimientos que no responden a los fines que debe perseguir todo Sindicato, se dio en uno de éstos, de la vecindad capital que por dignidad societaria se dieron de baja muchos afiliados y constituyeron una nueva entidad que funcionara de conformidad con las aspiraciones sindicales, lo que les valió el calificativo de disidentes y de malos compañeros, adjudicado por entidades desconocedoras de la pésima labor que realizaba la antigua Sociedad. Siguiendo por el camino emprendido, algo más adelante ocurriría aquí, lo que sería lamentable para todos, y por esto pongo de manifiesto el indigno y equivocado proceder de la Sociedad de Géneros de Punto, recordando de paso, para rectificación de errores, un párrafo del manifiesto de clausura del Congreso Obrero del Arte Fabril que tuvo lugar en Barcelona los días 25, 26 y 27 de diciembre próximo pasado, y el cual dice así:

"Desvalido, explotado, levántate, que sus hermanos están prestos a tu ayuda; piensa que, por el pasado movimiento, tus tiranos se iruen para mejor vilipendiar; piensa que si desartas el movimiento, lo fueras inconscientemente o inevitable, pues que la experiencia y los desengaños son madre del perfeccionamiento en el luchar obrero. Arriba, pues."

Si la burguesía, con su cohórted gobernantes, se opone a tu mejoramiento y emancipación, presentándose, para colmo de resignación, a un Cristo clavado en una cruz, levántate y demuestra que eres otro día más grande que aquél; y que este nuevo Mesías moderno, hambriento, perseguido y crucificado por los que viven de sus sudores, y a pesar de tanto dolor, persigue para todos los hombres un estado de paz, de justicia y de fraternidad. En el voto unánime acordado la publicidad de lo que antecede, había también el de la Sociedad que motiva estas líneas.

De consiguiente, resulta que no es procediendo de esa manera como se presta ayuda a los hermanos caídos, sino practicando e incitando a los demás obreros a la solidaridad para con ellos y ayudando voluntarios y formando conciencia para derribar los obstáculos que se oponen a la implantación de un estado de Paz, de Justicia y de Fraternidad.

JOSÉ GABALDÁ

El lock-out de los carpinteros

En nada ha cambiado el aspecto del conflicto provocado por la burguesía del ramo del arte textil, a pesar de todas las manobras de la burguesía y complices, los obreros carpinteros prosiguen su labor huelguística, sin que nada les detenga en su marcha hacia el triunfo de su noble causa.

Como decíamos más arriba, el conflicto de los carpinteros sigue en pie. A pesar de todos los esfuerzos de los mangoneadores de la Federación burguesa para provocar un conflicto de orden público y poder perseguir sañudamente a los militantes obreros que más se distinguen en las luchas contra el capital, a pesar de todos los fracasos burgueses y autoritarios, los obre-

SOLIDARIDAD OBRERA DIARIO SINDICALISTA

Notas

Cartas recibidas

De una comunicación recibida del Ferral, en la que incluyen 19 pesetas para suscripciones, cuya lista fué publicada en el número anterior, extractamos los siguientes párrafos:

"A vuelta de correo me diréis si S. O. al salir diario, la remitiréis directamente a los suscriptores o será por medio de corresponsales, pues yo tengo hecha una lista, que adjunta os envío, deseando mandéis un telegrama para darles su correspondiente recibo."

"Aumentaréis medio paquete en el envío del periódico, pues he hecho más lectores, y creo que si va teniendo tanta aceptación el diario, será, no me cabe la menor duda, el férreo campeón que llevará, en corto lapso de tiempo, por las vías sanas del Socialismo Revolucionario a todos los trabajadores. ¡Adelante, pues, entusiasmas camaradas!"

"Para la próxima semana pienso remitir más número de suscriptores; mi objeto era dar un día de jornal, pero a raíz de la huelga la empresa me desistió por agotador y sinóntico, estando holgado en la actualidad. Raimundo Castro para la semana entrante dará un día de jornal; creo tendrá algún imitador."

"En fin, que a medida de mis fuerzas, he de laborar en pro de S. O., pues estoy firmemente convencido de que saldrá diariamente, pese a los pesimismos de aquellos que desconocen la voluntad de los convencidos. ¡Adelante, camaradas, que vamos de triunfo en triunfo!"

"Sin otra causa, os desea S. y R. S. —Léopa Bonada."

De otra, enviada por los compañeros de la Asociación Obrera de Oficios Varios "El Obrero Moderno", de San Pelayo de Guixols, copiamos lo siguiente:

"Conociendo el pensar y la manera de obrar de los individuos que más se han distinguido en esta empresa, desde este momento nos mostramos en un todo conformes en los acuerdos que se tomen en pro de esta importante iniciativa."

"Nosotros, reconociendo la importancia que tiene esta obra y los beneficios que a la causa sindicalista ha de reportar, ofrecemos nuestro concurso en lo que pueda valer y continuaremos al mismo tiempo nuestra suscripción voluntaria en pro de S. O. diario hasta que sea un hecho lo que hasta ahora ha sido una aspiración."

"Creyendo obrará ya en vuestro poder el importe de nuestra primera

